



EL

PUBLICISTA MERCANTIL

DE MONTEVIDEO.

NUM. 51. MIERCOLES 3 DE MARZO DE 1824.

S. Hemeterio.

Este Periódico se publicará todos los días de trabajo en la Imprenta de los Ayllones y Compañía. En esta y en la librería de Yañez se admiten suscripciones á dos pesos al mes, y á cuatro con la obligación de insertarles sus avisos.

París Noviembre 12

M A R Í  T I M A

ENTRADA

Ha entrado en este puerto la Esquadra Imperial que estaba anclada fuera.

EUROPA.

Los papeles públicos de Londres alcanzan hasta 22 de Noviembre. La prensa francesa se esmera tanto en convencer al mundo que su gobierno no tiene malas intenciones hácia Sud América, que se hace creer todo lo contrario á cuantos recuerdan *le condon sanitaire*, y las investigaciones de *Messieurs les medecins*. Insintia la misma prensa que los BORBONES reunidos nos van á enviar unos comisionados, que deberán tratar de la independenciam; y que se reconcerá por su parte en consideracion á algunos millones pagaderos á España, y á ciertos privilegios mercantiles concedidos en favor de Francia. El *Times* se persuade, por el contrario, que dichos comisionados traerán oro consigo, en vez de escigirlo, para hacer jugar los resortes de la política. *Argos de Buenos Ayres.*

El Conde de Oñate que ha sido desterrado por decreto del Rey de España, y la Condesa de Espinardo Viuda de Sástago con una gran comitiva, se esperan muy pronto en Bourdeos, en donde van á fijar su residencia. Luis XVIII ha escrito últimamente al Rey Fernando encargandolé como á tio, como á cabeza de la familia y como á hombre experimentado en la escuela de las desgracias, que publique inmediatamente una amnistia general. Le encarga la nesesidad que tiene de reformar su gobierno, y al efecto le sugiere que en la antigua constitucion de la monarquía Española ecisten instituciones que pueden reconciliar los derechos del trono con las libertades del pueblo en el mas alto grado que hasta ahora se ha practicado, arreglando su reino al espíritu de las luces del siglo, sin dar motivo á alborotos revolucionarios; y que su objeto principal debe ser terminar la revolucion y restablecer el orden. Esta carta fue acompañada de una representacion de las cortes aliadas para que echase de su lado al ministro Sáez. Los consejos de Luis XVIII han sido eficaces; aunque se dice que la Rusia por medio de

su ministro Pazzo di Borgo, le ha obligado á algun grado de moderacion. Despues de esto, Pozzo di Borgo ha escrito desde Madrid manifestando su disgusto por las operaciones del Rey. Dicen que no tiene intencion de perdonar jamas á los Morillos, Abisbales y á los otros traidores que se vendieron al enemigo y entregaron la indepenencia de su pais. Morillo ha sido provicionalmente confirmado en el mando por la fuerte interposicion de la Francia, por evitar una revolucion en Galicia que será inevitable si nombran algun fanatico para gefe de ella. Esto no obstante, Morillo y Ballesteros se esperan en Francia para acompañar á Labisbal. Es cosa muy cierta que la Francia ha propuesto un congreso para arreglar los negocios de America.—*Carta particular.*

Del Evening Mail 12 de Noviembre.

Aunque no nos retractamos de las espresiones de desprecio que hemos usado por la imbecibilidad de aquellos Españoles que, sin medios, sin plan envolvieron su pais en la guerra, y despues se retiraron de la contienda en el momento del peligro; con todo, no queremos que recaigan sobre las desgraciadas victimas las faltas de sus directores. Seguros de que no apelamos en vano á la generocidad Inglesa, le noticiamos de que la multitud de Españoles desterrados que se hallan al presente en Londres, estan destituidos hasta de lo necesario para conservar la vida. El caso de la afligida viuda del valeroso Riego que está á toda priesa caminando al sepulcro de su asesinado marido, se ha presentado ya ante el público; presentamos ahora las de estos desgraciados, cuyas necesidades personales reclaman nuestra compasion. La miseria es una

cosa sagrada, que mueve nuestra simpatia y nos provoca á la compasion. A este caso ha llegado la miseria de muchos españoles desterrados que ecsisten entre nosotros llenos de privaciones. Se noticia al público que se está formando una Comision de personas de la primera respetabilidad con el fin de solicitar suscripciones y aplicarlas en ausilio de esos desgraciados estrangeros que han sido arrojados á buscar un asilo en nuestro pais, y cuya absoluta miseria reclama nuestra caridad. Esta Comision no tiene relacion con ningun objeto político. Las suscripciones se recibirán por los SS. Hoare Barnett y Hoare en Lombart street; y por los SS. Herries Tarquhar y Comp. en S. Janes street.

Del mismo, noviembre 22.—Ayer se reunió la Comision espresada; la que despues de consultar por algun tiempo, los medios mas eficaces para llevar al cabo el objeto de sus trabajos. se separó hasta el procsimo lunes. El coronel Jones de las guardias de granaderos que estaba de Presidente, recibió comunicaciones del conde Spencer y de otros personajes en que aprovaban las suscripciones propuestas y espresan la mas fuerte simpatia por los desgraciados Españoles.

Ha entrado la *Zumaca Concepcion* procedente de Buenos Ayres en 7 dias de navegacion con cargamento de cerveza, sombreros, masas de carreta y cajones con algunos generos: consignada á D. Santiago Cubillas.